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130台商「搶灘」南寧尋商機

別給台灣藝人亂扣「台獨」帽子
人民日報海外版刊文： 凌
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這真是似曾相識的一幕。2018年，台灣
演員宋芸樺遭網友指責「台獨」，她

隨後發文稱：「我是中國人，台灣是我的
家鄉，中國是我的祖國。」2017年，台灣
藝人林心如拍的電視劇被人舉報為「台
獨」，並被大陸視頻網站短暫下架。

零容忍「台獨」應審慎甄別
一系列網絡事件表明，大陸人對台灣有
很深的感情，從心底裡把台灣民眾當親兄
弟，絕不允許「台獨」分裂勢力興風作
浪。但也由於台灣問題複雜敏感，我們在
表達自己的情緒時，更需要多一分理性客
觀。「台獨」對大陸來說屬於「零容
忍」。因此要盡量避免在沒有充分了解事
實真相的情況下，武斷地給台灣藝人扣上
「台獨」帽子。島內有人經常在網上故意
抹黑一些並無「台獨」言行的藝人，讓不
了解情況的台灣民眾對大陸產生負面觀
感，覺得大陸「文攻武嚇」、「強權打

壓」、「政治逼迫」之類，升級兩岸對
抗，挑撥民眾情感。大陸網友看到此類消
息，應加以理性甄別。
台灣藝人來大陸發展，正是兩岸彼此加

深了解、增進情誼的好機會。兩岸分離近
70年，因特殊的歷史遭遇和不同的社會環
境而形成不同的心態。重新拉近心理距
離，需要真誠、尊重、善意、包容，更需
要時間。最忌諱也是某些「有心人」最願
意看到的，就是兩岸民眾互相指責、攻
擊、貼標籤。
蔡英文當局上台以來，用盡軟硬手段阻

礙兩岸交流，升級兩岸對抗，對兩岸民眾
或多或少產生了一些影響。也難怪歐陽娜
娜的父親感慨稱，兩岸關係不好，就容易
動輒得咎；以前有的諒解、體諒跟包容、
和諧，從民進黨上台後就沒有了。
如何化解隔閡？最好的辦法是面對風

波、就事論事、理性客觀，用「慧眼」識
破計謀。宋芸樺、林心如等事件，儘管

「綠營」都在賣力炒作，但由於大陸處理
較為理性客觀，最終平穩落地。

陸接受認錯 歡迎悔過者
許多大陸網友和媒體都接受了宋芸樺的

道歉，她主演的電影不僅沒有下線，票房
還取得了不錯的成績，由林心如參演的電
視劇也在很短時間內重新上線播放。許多
台灣民眾因此看到了大陸的真誠、善意、
包容，對大陸多了一分認可。
在大是大非面前，大陸一直堅持「紅
線」、「底線」，對有真憑實據的真「台
獨」，打擊從未手軟。國台辦此前就明確
表示，不會允許持「台獨」立場和具有
「台獨」言行的台灣藝人參與的影片在大
陸上映。
台灣電影《強尼·凱克》在大陸上映前被

指主演之一柯宇綸曾有「台獨」言行，隨
後該片在大陸上映一事被擱置。但即使是
對這樣的人，國台辦發言人也表示，如果

這些台灣藝人認識到「台獨」的錯誤和危
害，從思想上、行動上發生轉變，我們持
歡迎態度。這不正為處理此類事件指出了
一條正路嗎？

香港文匯報訊 據中新社報道，昨日，
130多位台商聚集廣西南寧市，在這座面
向東盟的城市尋找投資商機。
第四十二屆西南西北地區台協會長會議
昨日在南寧舉行。全國台企聯會長王屏生
率全國30多個省（市）台協會代表參會。
南寧市投資促進局局長梁楓介紹，南寧
是「一帶一路」建設重要節點城市，也是

國際陸海貿易新通道的重要樞紐和北部灣
城市群核心城市。南寧市積極參與國際陸
海貿易新通道建設，啟動建設了中新南寧
國際物流園、南寧鐵路物流中心等一批重
大項目。
梁楓表示，為承接台資企業轉移，南寧
市在2016年成立兩岸科技產業轉移搭橋中
心和兩岸科技產業轉移快車服務中心。近

五年來，在南寧新設台資企業62家，合同
外資額3,874萬美元。
王屏生表示，在聽了南寧市賓陽、橫縣
等五個縣區、經濟開發區的推介後，感覺
橫縣是台商可以重點關注的投資地。
橫縣茉莉花（茶）產量佔全國的80%，

佔世界的60%，是世界最大的茉莉花和茉
莉花茶生產基地，而台灣在茶葉製作和種

植領域有著豐富的經驗。王屏生說：「我
本人看好茉莉精油的開發前景」。
全國台企聯常務副會長高錦樂表示，他

十幾年前就來過南寧，但一直沒有投資，
錯過了很多機會。
這次發現這座城市變化很大，年輕台商
很多。台青可在電子信息、農業產業等領
域找到機會。

香港文匯報訊 據中
通社報道，早前在今年
全國兩會期間，全國政
協委員凌友詩的發言引
發不少網友熱議。凌友
詩昨日在接受採訪時強
調，自己在兩會的發言
「至大至剛」，每句
話、每個結論都有理有
據。
凌友詩稱，她在兩會

的發言稿是經過了30年
的思考和依據自身學術
功底寫的，每句話都有
其文化判斷和歷史淵
源。

對於外界質疑，她認為很多批
評集中於對她個人的神態、語調
等，是種「人身攻擊」，但她的
發言內容「沒有一句有可質疑之
處」，因此她反而感到「很欣
慰」。
凌友詩認同香港應利用制度優

勢向台灣地區講好「一國兩制」
的故事。她表示，台灣地區民眾
應感受國家「一國兩制」的初
心，即中央政府考慮到港澳台三
地曾長期與祖國隔開，在制度、
文化上有很大不同。因而，希望
以一種自然順勢、維持社會基本
狀態的方式慢慢融入國家。
而在「一國兩制」應用到台灣

問題時，她指出又應考慮到台灣
地區本身的特殊性及與香港的差
異。她提到，多年與台灣地區基
層民眾接觸發現，台灣人最關心
的是現有的生活方式能否保持不
變及經濟發展前景，這是台灣社
會的兩個焦點問題。
凌友詩將台灣地區形容為「流

浪的孩子」。現階段不論是經
濟、文化、還是政治上，都已
「迷失方向」。因此需要回歸原
鄉，尋找「母體」。

香港文匯報訊 人民日報海外版昨日在A4版 「日月談」欄目發表題為《別給台灣藝人亂扣「台獨」帽子》

的文章指出，赴陸發展的台灣藝人歐陽娜娜這幾天被某些網友指成「台獨」，她第一時間發表聲明稱：「一直

堅定認為自己是中國人，並堅定支持一個中國原則……我為我身為中國人驕傲。」她父親也回應台灣媒體稱，

自己支持「九二共識」、一個中國，那些說女兒「台獨」的人是亂扣帽子。

■■人民日報海外版發文指出人民日報海外版發文指出，，台灣藝台灣藝
人歐陽娜娜近日被指人歐陽娜娜近日被指「「台獨台獨」，」，她第她第
一時間發表聲明稱一時間發表聲明稱：「：「一直堅定認為一直堅定認為
自己是中國人自己是中國人。」。」 網上圖片網上圖片

■凌友詩
資料圖片

繼土星合月、金星合月和火星合月
後，本月繁星「逐月」的「浪漫連續
劇」27日（周三）繼續精彩上演，這一
次的「男主角」換成了木星。天文專家
表示，屆時，如果天氣晴好，有興趣的

公眾和早起出行的人們可於當日黎明前
欣賞到這幕浪漫的「星月童話」。
行星合月時，月亮和行星在視覺上
很靠近，無論對於觀賞還是攝影都是
很有特點的天象，尤其金星和木星這

兩個最亮行星的合月，更是備受「追
星族」的青睞。
天文資料顯示，整個3月，木星在

蛇夫座順行，升起時間提前至次日1
時35分，日出時由東南方天空轉入西
南方天空，亮度-2.1等，後半夜可見。
天文教育專家、天津市天文學會理事趙
之珩介紹說，27日5時，月亮掛在西南方

天空，左下方不遠處依偎着木星，在晨曦
中兩者競放光芒。隨着天光增亮，木星逐
漸被早霞淹沒，獨留月亮迎接日出。
「有條件的公眾可嘗試借助於中長

焦鏡頭拍攝下來，同時也可嘗試使用
簡易的天文望遠鏡觀察木星的彩色條
紋和正在縮小的大紅斑。」趙之珩提
醒說。 ■新華社

「上班遲到了，求誇！」「上班遲到還那麼
淡定，不亂陣腳，有大將風度，誇！明天如果
不遲到就更值得誇了。」在一組名為「人生不
易，誇誇續命」的500人微信群裡，記者看到
如上對話。幾分鐘後，該群便被幾十條新的
「互誇」刷屏了。
近半個月來，內地網絡青年間掀起一陣「誇

誇風」。只需加入一個「誇誇群」，隨意說一
件事情「求誇」，無論多麼無厘頭，都能得到
眾群友誇讚。這股「誇誇風」最初誕生於內地
高校，隨後在上班族間普及，還衍生出「設計
師誇誇群」「寵物誇誇群」「考研誇誇群」
「足球籃球誇誇群」等具有針對性的「亞
種」，其中一些還要付費才能加入。
「在群裡，大家可以把有趣的、無聊的、開

心的、難過的……統統講出來。被誇獎的心裡
得到安慰，誇別人的才華得以展現，看熱鬧的
收穫今日份快樂。」創辦「人生不易，誇誇續
命」群的網友Tison（化名）表示。

反對者：是心理脆弱表現
同時，部分網友也產生質疑，「現在的人寧願花錢去接

受陌生人虛假的讚美，也不願意真心與朋友家人去溝通，
是否是一種心理脆弱的表現？」就讀於北京大學的梅曉雪
（化名）表示，她拒絕加入學校的「誇誇群」，「只有正
視生活的不如意和自己身上的缺點，才能夠接納自己，獲
得真實的滿足感。」

支持者：有助獲取正能量
對於這類質疑，北大「誇誇群」的創辦者之一皮蛋（化

名）表示：「『誇誇群』之所以吸引人，就在於它屬於
『陌生人空間』，無所顧忌，輕鬆戲謔。另一方面，很多
人從小接受的是『打壓教育』。一個經常打壓你的長輩、
朋友或戀人，一個三個人孤立一個人的宿舍，都有可能造
成心理問題。」
「關鍵在於，不是每個黑暗時刻都有朋友剛好說出那句

讓自己振作的話，而一句話或許就能激勵你繼續前行。」
Tison說。 ■中通社
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身漸凍心熾熱
遺大愛救他人
安徽合肥千萬富翁武建平身患漸凍症安徽合肥千萬富翁武建平身患漸凍症，，但他但他

仍堅持用眼皮和眼球的轉動仍堅持用眼皮和眼球的轉動，，通過特殊的電腦通過特殊的電腦

軟件控制模擬鍵盤打字寫自傳軟件控制模擬鍵盤打字寫自傳，，經內地媒體報經內地媒體報

道後道後，，引發社會各界關注引發社會各界關注。。遺憾的是遺憾的是，，33月月1818

日武建平突然昏迷日武建平突然昏迷，，2121日不幸離世日不幸離世。。離世時離世時，，

他沒說任何話他沒說任何話，，生前唯一願望就是捐獻遺體生前唯一願望就是捐獻遺體。。

2222日日，，武建平進行器官捐獻手術武建平進行器官捐獻手術，，將給四個人將給四個人

帶來生的希望帶來生的希望，，給兩人帶來光明給兩人帶來光明。。

■■ 綜綜合合《《新安晚報新安晚報》》、、安徽網安徽網、、大皖客戶端大皖客戶端

「木星合月」周三上演

3月18日上午10時左右，武建平突然昏迷不醒。當時他的妻子胡
昌雲一邊打急救電話，一邊找親戚
幫忙。在醫生的幫忙下，武建平被
緊急送往中國科學技術大學附屬第
一醫院南區的重症監護室搶救。
第二天，武建平在搶救的消息很
快在他的朋友圈裡傳開來，朋友們
紛紛為他祈福，期待他挺過難關。
胡昌雲和親友24小時輪換着守在監
護室外面。「醫生經常委婉地跟我
說，他估計醒不過來了，我不想放
棄治療。」胡昌雲說。

妻子勸服公公婆婆了夫願
3月21日，武建平仍沒有醒過來。

「他昏迷前，沒有一句遺言。」胡昌
雲說，「他生前跟我說的唯一願望，
就是他去世後把遺體捐獻出去。」她
鼓足勇氣跟公公婆婆說出武建平的遺
願，並勸了他們很長時間才得到同

意。當日下午，胡昌雲就提出丈夫遺
體捐獻的意願。
中國科學技術大學附屬第一醫院

醫務處中國人體器官捐獻辦公室
（以下簡稱OPO辦公室）的協調員
曹靜回憶說，經醫院腦損傷判定專
家組評估，當時武建平腦死亡，符
合捐獻狀態。當日下午4時，患者
所有近親屬簽署了《捐獻確認登記
表》，同意捐獻其全部器官。經評
估，OPO辦公室計劃於3月22日下
午1時進行器官獲取手術，擬獲取
器官：肝臟、一對腎臟、胰腺、一
對角膜，將挽救4人的生命，為2人
送去光明。
22日下午1時許，醫生們將武建平

的遺體緩緩推出了重症監護室。在手
術室門口，胡昌雲緊緊扒着武建平的
手術床，摸着他的頭大哭說：「你走
了，你走了。」手術前，手術醫生向
武建平深深地鞠躬。
22日下午3時54分，醫院的姚自

勤主任稱，器官捐獻手術順利結束，
器官移植（肝、腎移植）都已經開
始，胰腺正在通過高鐵轉運，這些器
官給6個患者帶來新的希望。
一位朋友知曉手術成功後說道：

「他（武建平）通過另一種方式新
生了。」「他的器官在別人身上存
活了，給別人帶來生的希望，對我
來說，他就沒有死，他一直活
着。」胡昌雲說。

■■ 親人悲痛欲親人悲痛欲
絕絕。。 網上圖片網上圖片

■醫生們推武建平的遺體前往手術
室。 網上圖片

■■手術醫生向武建平的遺體鞠躬手術醫生向武建平的遺體鞠躬。。 網上圖片網上圖片

■■某某「「誇誇群誇誇群」」的聊的聊
天截圖天截圖。。 網上圖片網上圖片

千萬富翁武建平生前唯一願望：捐獻器官


